
Sitzungsprotokoll 7. Sitzung des Fachschaftsrat Geschichte in der
Amtszeit 2023/24

Datum: 19.12.2023
Ort: Seminarraum des Historischen Instituts
Anwesend: Paula Pietzuch, Maximilian Urbaneck, Anne

Grab, Pascal Zimmermann, Bianca Bock
Entschuldigt: Johannes Mühne, Christopher Petzold
Abwesend: Luisa Gärtner
Gäste: Klemens Bartel, Lisa Gersdorf
Beschlussfähigkeit: Gegeben
Protokollant*in: Bianca Bock

TOP Inhalt Person
Beginn der Sitzung 18:05 Uhr Anne

TOP 1 Beschluss TO
- neuer Punkt Anliegen Lisa Gersdorf
- 5:0:0 (dafür:dagegen:enthalten) → einstimmig

angenommen

Alle

TOP 2 Beschluss Protokoll
- 4:0:1 (dafür:dagegen:enthalten) → angenommen

Alle

TOP 3 Masterausschuss
- Klemens im Master für Neuere Geschichte
- Januar Platz in Masterausschuss Neuere Geschichte

frei, Klemens stellt sich als Kandidat für die
studentische Vertretung auf

- Maximilian sagt Herr Kroll finde es gut, dass die
studentischen Vertreter durch ein demokratisches
Gremium wie den FSR bestätigt werden

- Herr Kroll steht für spezifische Fragen weiter zur
Verfügung

- Wahl, ob Klemens studentisches Mitglied im
Masterausschuss des Masters Neuere Geschichte
werden soll: 5:0:0 (dafür:dagegen:enthalten) →
einstimmig angenommen

Klemens,
Maximilian

TOP 4 Anliegen von Lisa Gersdorf
- Erstes Anliegen: Lisa erklärt, dass Mitarbeitende des

Lehrstuhls Neuere Geschichte einen offenen Brief
bezüglich der Nicht-Entfristung von Prof. Dietze
geschrieben hätten und fragt, ob wir diesen über
unseren Verteiler an die Studierenden schicken
könnten

- Anne antwortet, wir würden nichts beschließen, bevor
wir den Inhalt nicht kennen

- Maximilian antwortet, man müsste schauen, ob
Verteiler dafür genutzt werden soll

- Lisa meint, es sei wichtig für Studierende zu wissen,
wie die Mitarbeiter des Lehrstuhls zu der

Lisa, Anne,
Maximilian



Angelegenheit stehen
- Zweites Anliegen: unser offener Brief zum Basismodul

19/20. Jh., Lisa sei verwirrt, weil Prof. Dietze
vorgeworfen werde, sie sei schuld an der schwierigen
Situation um die Klausur

- Maximilian antwortet, wofür der Brief gedacht war und
liest eine klärende Passage daraus vor

- Anne ergänzt: wir üben darin keine Kritik an Frau Prof.
Dietze

- Lisa stellt klar, dass sie in ihrer subjektiven
Wahrnehmung schon Kritik daraus gelesen habe und
es schwierig findet, wenn Prof. Dietze sich wieder
neu bewerben muss, da wieder ein neues Dokument
im Internet ist

- Lisa stellt klar, sie sieht uns nicht als Schuldige in
irgendeiner Sache, die in diesem Kontext gerade
falsch gelaufen ist

TOP 5 Berichte
Exkursion Gedenkstätte Andreasstraße

- Anne berichtet es waren 15 Personen dabei letzten
Samstag

- Führung war sehr gut
- noch keine große Rückmeldung von den Studis
- manche sind auch danach noch in der Ausstellung

geblieben
- Uhrzeit war gut gewählt, Frage ob man bei

Topf&Söhne auch diese Uhrzeit nimmt
- Paula wirft ein, man müsse zuerst nach

Zugverbindungen schauen → Anne kümmert sich um
Verbindung

Anne, Paula

TOP 6 Stellungnahme pädagogische Eignung Prof. Dr. Dietze
- Maximilian merkt an, man könnte die Passagen aus den

ehemaligen Stellungnahmen raus streichen
- Anne meint man sollte direkt reinschreiben, dass es nur

wenige Seminare sind in der Anzahl
- Paula meint, vielleicht sollte man den Punkt Kolloquien

umschreiben
- Maximilian bestätigt, es gab wenig Rückmeldungen zu

den Seminaren und insgesamt sollte man
reinschreiben, wie viele Rückmeldungen uns erreicht
haben

- Frage, ob die Stellungnahme auf Website veröffentlicht
wird? → eigentlich ja, weil wir damit beauftragt sind

- Änderungen wurden eingearbeitet
- Abstimmung über die Endfassung: 5:0:0

(dafür:dagegen:enthalten)
- Abstimmung über Veröffentlichung auf Website 24h

nach Absenden an Prof. Dietze: 5:0:0
(dafür:dagegen:enthalten)

- Abstimmung über Senden an Philosophische Fakultät
4:0:1 (dafür:dagegen:enthalten)

Alle



- Abstimmung über Schicken an Frau Dietze vor
Veröffentlichung 4:1:0 (dafür:dagegen:enthalten)

- Paula wird das Stimmungsbild an Fr. Dietze schicken
TOP 7 Weihnachtsfeier

- Maximilian hat Preisliste erstellt
- 19 Uhr im HI treffen und erste Ladung Punsch und

Glühwein aufwärmen

Maximilian

TOP 8 Sonstiges
- keine weiteren Fragen oder Anmerkungen

Anne beendet die Sitzung um 21:43 Uhr

Anne

Protokollant*in: Bianca Bock

Jena, 19.12.2023
______________ ________________________
Ort, Datum Unterschrift

Bestätigung Protokoll durch Vorsitzende*n: Anne Grab

Jena, 16.01.2024
______________ ________________________
Ort, Datum Unterschrift


